



NOTE D'INFORMATION

La justice en crise

Forum des partenariats

Mercredi, 30 novembre 2022 | 3:00 – 4:30 PM CET

*Ministère italien des Affaires étrangères et de la Coopération internationale
Piazzale della Farnesina, 1 et en ligne*

Le monde connaît actuellement de graves crises qui se recoupent, notamment la pandémie de COVID-19 qui perdure, la plus grande fréquence des conflits violents et les conséquences de plus en plus fortes du changement climatique.

Ces crises s'accompagnent d'une érosion de la confiance envers les gouvernements et les institutions au niveau national, ainsi que d'un recul en matière de normes et processus multilatéraux, y compris sous la forme d'attaques répétées contre les droits humains et l'ordre international fondé sur des règles.

Les systèmes judiciaires sont particulièrement touchés. Un large éventail d'indicateurs montrent que les écarts en matière de justice se creusent de façon très préoccupante, notamment pour les femmes, les jeunes et d'autres groupes traditionnellement exclus et qui risquent d'être laissés de côté.

Prises ensemble, ces tendances constituent un défi significatif pour la paix et le développement durable. Bien que nous soyons presque à mi-parcours de la période de mise en œuvre du Programme 2030, le monde a du retard quant à la réalisation des 17 Objectifs de développement durable. Dans certains cas, on constate un retour en arrière sur des décennies d'avancées durement gagnées en termes de développement.

Le Forum des partenariats de l'OIDD 2022 a pour but d'aider à identifier les actions concrètes que les gouvernements, les organisations internationales, les entreprises et les communautés pourront mener pour promouvoir des sociétés plus pacifiques, plus justes et plus durables en temps de crise.

En tirant parti de l'expérience de plusieurs éminents intervenants et intervenantes, le Forum de cette année s'intéressera aux demandes de justice et d'état de droit non satisfaites, qui sont à la source de

bien des problèmes actuels dans le monde. Il mettra en avant les difficultés rencontrées par les systèmes judiciaires et les efforts fournis pour innover et promouvoir des approches de l'état de droit mieux centrées sur les personnes. Il insistera également sur le besoin de justice en cas de crise et de conflit.

Organisé chaque année en parallèle de l'Assemblée des Parties de l'OIDD, le Forum des partenariats est une plateforme de dialogue multipartite. Il rassemble les Parties membres de l'OIDD, les gouvernements, les décideurs politiques et les spécialistes du développement, afin d'évoquer ensemble les questions essentielles en matière d'état de droit, de partager des expériences et de favoriser les partenariats.